

4 Jun 89

Nombre de la publicación:

"LA EPOCA"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1989 Mes 6 Día 11

Página 9 Columna 1

Ubicación del recorte 7182-2

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

Ricardo Navarrete, Patricio Aylwin, Enrique Silva Cimma, Carlos González Márquez y Andrés Zaldivar.

Aylwin se retira de la sede radical con Arriagada, Boeninger, Zaldivar.

En medio de la realización del Consejo General del PR, donde se proclamó la postulación de Patricio Aylwin

# Enrique Silva Cimma renunció a su precandidatura

El presidente del Partido Radical, Enrique Silva Cimma, renunció ayer a su precandidatura presidencial y ofreció su respaldo a la postulación de Aylwin. Silva

comunicó esta decisión al Consejo General del PR, el cual fue interrumpido para recibir a la DC, encabezada por el propio Aylwin, quien recibió en el mismo lugar

esta nueva proclamación. La decisión de Silva Cimma fue adoptada y comunicada a los jefes de los partidos de la Concertación que lo habían apoyado.

esencial de todos los hombres, la lucha por el desarrollo económico social de nuestro país, han sido tareas comunes a nuestros dos partidos".

Ello se formalizó durante una cena en casa de Silva Cimma el lunes pasado. Allí estuvieron dirigentes del PS Núñez, del PPD, del MAPU, del Partido Humanista y del PS Mandujano, más otros miembros de la directiva del PR.

La resolución se oficializó ayer al mediodía, cuando con evidentes muestras de emoción, Silva Cimma leyó una declaración desistiendo de su postulación. A su lado estuvo Patricio Aylwin, quien había llegado a la sede radical minutos antes, acompañado de Andrés Zaldivar, Edgardo Boeninger, Narciso Irureta, Genaro Arriagada y Gutenberg Martínez.

La declaración, dirigida expresamente al presidente DC, señala que "con fecha de hoy (ayer), el presidente nacional del PR de Chile ha procedido a co-

municar al Consejo General del partido, máximo organismo de éste en receso de la Convención, su decisión de renunciar a la precandidatura presidencial con que este organismo le ungiera en su último Consejo Nacional.

"El Consejo ha tomado conocimiento de su determinación inspirada en el más profundo sentido unitario de que dio reiterada expresión durante toda su campaña, y, junto con destacar el espíritu patriótico y de desprendimiento que lo ha guiado, ha estimado que es de la más alta conveniencia, oportunidad y expresión de un sentido unitario para fortalecer la democracia que se avecina, poner término a la incertidumbre que ha significado la falta de pronunciamiento sobre una materia que no admite demoras.

"En tal virtud y teniendo en

especial consideración no sólo sus valores personales y de hombre público y su larga trayectoria democrática, sino la convicción absoluta de que usted sabrá liderar con éxito el futuro gobierno para el engrandecimiento de nuestra patria, es que hemos procedido a proclamarlo candidato del radicalismo a la Presidencia de la República".

Añade la declaración que "queremos entregarle el testimonio de nuestro convencimiento de que la unidad del socialcristianismo que usted preside y de nuestro socialismo democrático laico, racionalista y humanista, habrán de constituir en la democracia que se avecina, junto a otras fuerzas políticas, el gobierno que sea capaz de encaminar a nuestro querido Chile por la ruta de paz que la nación espera para dar a nuestro pueblo la justicia social que tanto anhela".

## Agradecimiento de Aylwin

Posteriormente, Patricio Aylwin improvisó un discurso, en el cual confesó que "no puedo ocultar que el gesto que me hon-

ra y me compromete, me causa honda emoción. Quiero agradecer la generosidad de Enrique Silva, que siempre manifestó, al igual que lo hemos hecho los demás precandidatos de la Concertación, nuestra voluntad unitaria. Queremos un candidato único de la Concertación y no entrar a una disputa que limite las posibilidades del triunfo cagórico que necesitamos y que sobre todo no defraude las esperanzas del pueblo que nos quiere ver unidos como lo estuvimos el 5 de octubre.

"El PR y la DC hemos sido adversarios en las lides políticas propias de la democracia, que supone competencias sobre la base de la aceptación y ciertos valores comunes compartidos. Pero más allá de nuestra condición de competidores en algunas ocasiones y aliados en otras, entre ustedes y nosotros ha habido una permanente lucha por valores en que ustedes y nosotros creemos, y que son esenciales para nuestro pueblo. La lucha por la libertad y la dignidad de la persona humana, la lucha por la justicia social y el reconocimiento práctico de la igualdad

Agregó que las tareas que tienen por delante las fuerzas democráticas son restablecer la institucionalidad democrática en todos los niveles, resolver "el doloroso problema de hacer justicia en materia de derechos humanos" y "rectificar las graves injusticias económico-sociales". Finalizó indicando que "al agradecer, desde lo más profundo de mi corazón, este respaldo del PR, esta proclamación que me honra y me conmueve, quiero reiterar con ustedes y ante el país entero no defraudar la confianza que ustedes depositan en este chileno que trata simplemente, con humildad, con modestia, de servir los altos valores de la libertad, de la justicia y de la dignidad humana en que ustedes y nosotros, y la gran mayoría de los chilenos, creemos". Al término de la ceremonia, el Consejo General del PR continuó sesionando, con la segunda parte de la cuenta de Silva Cimma sobre las reformas y el acuerdo electoral. Por la tarde, se resolvió sobre los distritos y regiones donde la colectividad presentará candidatos a congresistas.

## Piden acelerar las definiciones

Aylwin comentó que la decisión "tiene un enorme significado por lo que es el PR, por el gesto de generosidad de Enrique Silva y porque se abre el camino a una solución, que espero se imponga, de una candidatura única de la Concertación".

Genaro Arriagada, vicepresidente de la DC, señaló que este es un hecho histórico, porque es la primera vez que el PR apoya a un candidato demócratacristiano. Señaló, además, que "siempre hemos sostenido que la esencia de este país requiere un acercamiento entre diversos humanismos. Aquí se han dado la mano el humanismo cristiano y el laico, lo que es garantía de estabilidad y prudencia".

Silva Cimma indicó que, oportunamente, le comunicó a los demás partidos que lo apoyaron su decisión de renunciar y que ésta fue adoptada como un gesto generoso para facilitar las decisiones de la Concertación, descartando que tenga repercusiones en los acuerdos parlamentarios.

Carlos González Márquez, vicepresidente del PR, dijo que esta dimisión denota "el gesto de verdadero estadista y de gran político de Silva Cimma. Ha llegado el momento de acelerar los procesos de definición de la Concertación".